

Pétrole : le régime des quotas rétabli par l'OPEP-et la Russie, aidé par les sous exportations iraniennes, vénézuéliennes, yéménites, a fait remonter notablement les prix du pétrole, sans toutefois atteindre les 70 \$. La suite sera soit un renouvellement des quotas, utile si les USA augmentent leurs exportations grâce à la mise en service des infrastructures nécessaires, soit un abandon de ceux-ci, peut-être prématuré pour les exportateurs.

PPE : 9 mois de décalage annoncé pour la version définitive. Le débat public de fin juin 2018 l'avait reculé de 3 mois. Les critiques des gaziers sur la limitation du soutien au biométhane, celle du SER,- Syndicat des énergies renouvelables-, et celle aussi d'acteurs publics et privés non seulement sur le biométhane, mais aussi sur l'éolien en mer, celle des gilets jaunes sur les taxes carbone liées au carburant, la faible acceptabilité sur les éoliennes terrestres, les doutes sur les présentations des pouvoirs, notamment sur des objectifs considérés comme inatteignables comme la neutralité carbone en 2050, au lieu du facteur 4 en contradiction avec le recul de l'objectif sur l'efficacité énergétique sur la durée du PPE, ou sur l'absence de clarté sur les financements et leurs applications, ont fait reporter les décisions à l'été 2019, après de nouvelles consultations.